

300 à 500 saumons, dans une rivière comme l'Allier longue de 410 km, représentent un minimum, un potentiel réduit, à développer à tout prix. La future salmoniculture de Chanteuges, sur le haut Allier, devrait produire assez de saumons pour repeupler l'Allier et d'autres rivières, mais rien ne sera efficace avant la suppression du bouchon vaseux de l'estuaire de la Loire.

**GAVE D'OLORON** Dans le gave d'Oloron, on pêche de 100 à 250 saumons à la ligne chaque année. Les gros saumons d'hiver (8 à 12 kg) sont en régression. En revanche, quelques groupes de petits saumons d'été réussissent à franchir les filets de l'Adour, et, en juin et juillet, la pêche se révèle moins décevante qu'au printemps. Dès avril, l'activité est fortement contrariée par les descentes anarchiques de kayaks et de rafts, surtout en aval de Navarrenx.

Elle semble bien lointaine l'époque au cours de laquelle les grands pêcheurs de Sauveterre, de Navarrenx, d'Oloron prenaient 50 à 100 saumons chacun par an.

Le gave de Pau est en cours de restauration, mais beaucoup d'obstacles posent des problèmes de franchissement aux saumons.



*Sculptures sur la voûte d'entrée du frontispice de la cathédrale d'Oloron-Sainte-Marie (XIII<sup>e</sup> siècle). On remarque des hommes portant des saumons (Pyrénées-Atlantiques).*

*Le gave d'Oloron au pont de Navarrenx, merveilleuse cité bastionnée (XVI<sup>e</sup> siècle), capitale du saumon en Béarn.*

